



GONZALO MARTNER GARCIA

«Los izquierdistas chilenos 'somos millones' »

GR8.001

El economista Gonzalo Martner fue ministro Director de Odeplan durante los tres años de la Unidad Popular; regresó en 1987 luego de doce años de exilio. Después del triunfo del NO en el Plebiscito trabajó con los independientes de izquierda que bregaron para que ese sector estuviera representado lo más ampliamente posible en el recién nacido Partido Amplio de la Izquierda Socialista, PAIS.

Sobre el rol que debería asumir la izquierda en la coyuntura política que se aproxima, conversó ANALISIS con Martner.

—Usted participó en las conversaciones tendientes a la formación del PAIS. ¿Cuál era el rol que se pensaba debían tener los independientes de izquierda en ese partido?

—Cuando tomé contacto con un amplio grupo de intelectuales de izquierda y de dirigentes no militantes de diversos movimientos sociales para considerar el llamado a incorporarse al PAIS, lo hice porque creo que la inserción de sectores de izquierda en el imperfecto sistema de partidos políticos creado por la Dictadura es un paso positivo, un hecho histórico que recoge la voluntad popular expresada el 5 de octubre.

“Sin embargo, creo que la concertación, para ser sólida, debe recoger la identidad de las distintas fuerzas políticas y sociales que la integran. Pienso que dentro de quienes ayudaron al triunfo del NO se

- Es necesario poner fin al “apartheid político”.
- Se debe culminar con la inscripción del “Partido de la Unidad Socialista”.

encuentran grandes masas de trabajadores, sectores medios, mujeres, jóvenes, pobladores, campesinos, profesionales y técnicos que tienen muy arraigado un pensamiento de izquierda. Y entiendo por izquierda ese sentimiento profundo del chileno por los cambios, por lograr una sociedad mejor, más igualitaria, que dé más oportunidad a todos y termine con los privilegios de unos pocos. Pienso que los izquierdistas chilenos ‘somos millones’ y que la gran mayoría —por razones obvias— no está militando actualmente y tiende a insertarse en organizaciones y movimientos de base. En ese sentido, creo que el PAIS debería ser un referente partidario que permita que la demanda de los sectores populares por participar en la sociedad vaya siendo escuchada. Que incorpore a vastos sectores al sistema social y a la estructura política para que, desde dentro de él, puedan sentirse parte del Chile del futuro. Es decir, poner fin al ‘apartheid político’. Para mí la propuesta de la Izquierda Unida puede representar un paso en esa dirección, que recoge un

anhelo que está latente, a pesar de que la considero aún una iniciativa imperfecta”.

—**¿Por qué?**

—Porque pienso que el 5 de octubre nos trajo un mensaje que debemos interpretar con lucidez. Hay un rechazo al Dictador, a su Constitución, a su sistema político y al modelo económico que le es consustancial. El mensaje que los independientes de izquierda creen haber recibido es el de la unidad y la concertación, a partir de una identidad de izquierda y de la existencia de distintas vertientes que se inscriben en un espacio socialista muy amplio y sin exclusiones. Me parece que la propuesta es imperfecta en el sentido de que no incluye ampliamente al socialismo. Para mí, después del 5 de octubre se ha creado en Chile lo que yo llamo un ‘momento fundacional’ para la Izquierda. Existe un estado de ánimo por incorporarse al trabajo organizado y por trabajar juntos hasta el término de la dictadura y la instalación de un gobierno democrático. Creo que los meses inmediatos a ese triunfo popular son cruciales para recoger estos anhelos, y si ello no se hace con lucidez y generosidad, se pierde la oportunidad de una gran restructuración de la Izquierda, sin exclusiones.

—**¿Cómo se podría evitar perder esa oportunidad?**

—Con toda humildad y como independiente de izquierda de tendencia socialista, puedo decir que se requiere que cada partido asuma lo que es. Estimo que un

"Los izquierdistas chilenos "somos millones" : [entrevista] [artículo]

Libros y documentos

AUTORÍA

Martner, Gonzalo, 1928-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Los izquierdistas chilenos "somos millones" : [entrevista] [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)